

## RÉFECTION DE RUES, CIMETIÈRE. Des chantiers en bonne voie

À Cazals plusieurs chantiers sont en cours pour améliorer les services proposés aux habitants. L'agrandissement du cimetière avec une première tranche de travaux, et avant que ne débute en novembre la réfection de certaines rues par la Communauté de communes, une équipe d'Aquareso travaille à remplacer des conduites d'eau potable dans trois ruelles du centre bourg.

Pour permettre aux Cazalais de mieux comprendre les enjeux du chantier ouvrant le sol de certaines rues, nous avons rencontré Laurent Jahan directeur d'Aquareso.

### La Vie Quercynoise : Quels travaux effectuez-vous actuellement sur la commune de Cazals ?

Laurent Jahan : Le Syndicat pour lequel je travaille est issu de la fusion en 2018 du syndicat Aquareso de Puy-l'Évêque avec les syndicats d'eau et d'assainissement de Cazals. Nous intervenons sur une quarantaine de communes, celles de la Communauté de Communes Cazals-Salviac, celles de la Communauté de Communes de la Vallée du Lot et du Vignoble et un peu celles du Grand Cahors. Le syndicat est propriétaire des réseaux et fait appel à la SAUR pour les exploiter. Dans le cadre de notre mission nous faisons en sorte que les réseaux soient en état de fonctionner et donc nous sommes amenés à les renouveler régulièrement. C'est ainsi que sur l'ensemble de notre territoire nous gérons mille kilomètres de réseau d'eau potable et nous ciblons en priorité les remplacements urgents pour éviter les fuites. Dans d'autres situations comme ici à Cazals, la Communauté de Communes a planifié pour novembre 2021 la réfection de trois rues : Rue de la Poste, Rue du Général Mazars et la Rue des Écoliers avec de l'enrobé et des pavés courant. Mais avant de



Les engins de l'entreprise Brondel, préparent l'agrandissement du cimetière. © Luc Gétreau

les laisser réaliser ces aménagements de surface nous préférons renouveler certaines portions du réseau, surtout quand nous avons des doutes sur leur qualité ou quand ils s'avèrent relativement anciens. Nos travaux seront terminés à la fin du mois d'octobre. Comme nous avons aussi des compétences en matière d'assainissement, lorsque nous rencontrons des ouvrages en mauvais état, nous les réparons. Dans la rue du Général Mazars c'était le cas d'une boîte de branchement d'eau usée qui était défectueuse et qui sera remise à neuf. Nous profitons aussi de ce chantier pour sortir les compteurs d'eau des maisons pour faciliter la relève, si les propriétaires sont d'accord, et c'est un service gratuit, pris en charge par le syndicat.

### Qui finance ces travaux ?

Aquareso finance l'ensemble de l'opération eau potable, la Communauté de communes ne s'occupera que du revêtement en surface. Mais sur cette opération nous ne sommes pas les seuls à financer. Comme les réseaux étaient en très mauvais état, ce qui avait été repéré depuis de nombreuses années, nous avons sollicité l'aide de l'Agence de l'Eau Adour-Garonne, qui s'appelle maintenant Eau Grand Sud-Ouest pour bé-

néficier de subventions.

Notre intervention ne coûte donc rien à la commune de Cazals. Ces opérations étant prévues de longue date elles ne génèrent pas d'impact sur les abonnés.

### En quoi ce chantier sera-t-il l'occasion pour vous de tester une innovation technique ?

Avec le changement climatique et ses conséquences de plus en plus nuisibles liées à nos modes de vie antérieurs, nous nous efforçons de prendre désormais notre part dans cette volonté de limiter les gaz à effet de serre. Et c'est ainsi que pour la première fois nous allons louer une mini-pelle électrique pour l'intervention dans la rue de la Poste. Cela nous renseignera pour savoir si nous nous engageons dans ce type d'investissement à l'avenir au sein du syndicat. Autre avantage avec cette nouvelle génération de matériel de chantier électrique, l'engin ne génère pas de pollution sonore. Les riverains du chantier apprécieront !

### De quand datent les canalisations que vous allez changer ?

Nous avons eu l'obligation de supprimer tous les branchements au plomb, c'est fait ! Mais les canalisations que nous mettons à jour ont été posées entre 1965 et 1980 et certaines datent même du premier réseau d'adduction d'eau potable installé à Cazals en 1958. Le réseau initial datant de la fin des années cinquante, nous savons que son renouvellement dans les années qui viennent exigera des travaux au coût important sous peine sans cela de voir les fuites se multiplier et que la production et la distribution d'eau, par répercussion, coûte de plus en plus cher aux abonnés.

### d'avoir des surprises ?

Pas sur Cazals, mais quand cela se produit nous veillons à prévenir systématiquement les services archéologiques. Nous l'avons déjà fait à de nombreuses reprises et cela n'a jamais généré de retard sur nos chantiers, et il nous semble que signaler nos éventuelles découvertes est dans l'intérêt de la collectivité.

### Pourquoi aimez-vous votre travail ?

Ce qui nous motive avec toute mon équipe c'est notre souci du service public, de pouvoir apporter un service quotidien de qualité aux Lotois pour l'eau potable comme pour l'assainissement. Nous voulons rendre service à la population même si les usagers ne s'en rendent pas forcément compte. Nous avons à cœur de répondre à leurs demandes. Et nous bénéficions d'une bonne entente et d'une bonne synergie avec la SAUR.

### L'agrandissement du cimetière

Le cimetière n'ayant actuellement plus aucune concession disponible, la commune de Cazals a fait l'acquisition d'un terrain situé sous le cimetière qui permettra à terme une extension de 66 emplacements et la mise en place d'un nouveau columbarium. Commencés le 31 août, les travaux de terrassement de cet agrandissement ont été confiés à l'entreprise Brondel. Un accès va être aménagé depuis le cimetière ainsi que la plantation d'une haie. Une première tranche de 22 concessions sera disponible d'ici la fin de l'année. Les personnes intéressées doivent s'adresser au secrétariat de mairie. Tarifs :

- Sépulture simple, concession de 30 ans 150 €
- Sépulture double, concession de 30 ans 250 €
- Case de columbarium, concession de 30 ans (2 urnes) 1100 €



Laurent Jahan, directeur d'Aquareso avec son équipe rue du Général Mazars. © Luc Gétreau

**Vous arrive-t-il de faire des découvertes en creusant,**

LUC GÉTRÉAU